



教育目標 はつらつと行動する 心豊かな生徒
学校だより 令和5年11月16日発行 第7号

清中タイムズ

上越市立清里中学校 ☎025-528-4068 FAX025-528-3942
URL <http://www.kiyosato-j.jorne.ed.jp/>



きよさと中 <http://www.kiyosato-j.jp/>
www.kiyosato-j.jp



気付きを与えてくれた大湾さんへ

校長 黒田 陽子

先日、大湾昇さんの講演会を牧区・清里区小中学校合同で開催しました。講演会前に大湾さんと話をした中で、「どんな話をしてもらいたいと考えていますか」と聞かれました。生徒に部落差別問題を語ってほしいという気持ちがあったので、素直にそのことをお伝えしました。その後、上越市の人権教育、同和教育自主セミナーに参加し、2日にわたり大湾さんの講演をお聞きして、自分の中にある差別心と向き合うきっかけとなりました。

人はこの世に生まれるとき、親を選んだり、住む国・地域や男女の性別、肌の色や髪の色、目の色を自分自身で選ぶことはできません。自分でどうしようもできないことへの差別はいわれのない差別、つまりしてはならない差別です。でも、これらを原因とする差別はなくなっていないのが現状です。

大湾さんは「差別を解消するためのリーダーを育ててほしい」という願いをもっていらっしゃいます。このように学校で部落問題、人権教育を行うことによって、差別によって尊い命が失われる危険性や危機感を自分事として感じてもらえる。同じ人間として当たり前自分の人生に向き合えることができる力をつけるのは、教育の力だといわれました。

今回の講演会をお聞きし、私たちは部落差別問題や人権問題の入り口に立ったにすぎません。これからたくさんの方との出会い、悩んだり迷ったりしながら他者との関係を結んで生活していくこととなります。大湾さんと出会えて気付いた自分の中の思いや変化を活かせるようになりたいと感じました。

同和教育講演会 (10月31日)

10月31日に、牧小学校5・6年生、牧中学校1～3年生、清里小学校6年生、清里中学校1～3年生、地域、保護者の皆様を対象に、同和教育講演会を行いました。絆創膏の会の大湾昇様から、ご自身の体験を踏まえた部落差別や結婚差別などの話をいただきました。生徒の感想を紹介します。

自分が今日思ったことは、「いじめは人の命を奪う」けれど、「言葉の使い方によっては命を助ける」です。自分は、今後、大湾さんのように「言葉で人を助けられる」そんな人になりたいと思いました。自分は、「優しい人」になりたくて、常日頃から、相手の気持ちを考えて話すよう努力しています。相手の気持ちを考えて話すだけでなく、どう返したら相手が一番喜ぶのか、どう返したら相手が一番安心するのかということを考えて、たくさんの方と接していきたいと思いました。(3年生)



1年生コーナー

きよさと朝市に行ってきました！

朝市のちらしが学級で配られたある日、生徒のあちらこちらでつぶやく声が・・・。「今年ラストだつて!」、「私たちが復活させたんだよね」、「平日か・・・、無理だよーね」

朝市は、昨年、この1年生が小学校6年生のときに総合学習の中で「朝市復活プロジェクト」を企画し、復活させました。その時の頑張った達成感が、後輩に受け継いだ今も残っていて、どんなふうになっているのか行ってみたい、という気持ちでした。こちらも是非、行かせてあげたい、という気持ちになり、朝市見学が実現しました。

朝市当日、お小遣いを持ち、はりきって出発。会場は、地域の方や多くのお店でにぎわい、昨年よりも活気にあふれていると感じたようです。清里小6年生のお店では、缶バッジを購入したり、無料肩たたきコーナーで肩をたたいてもらったりして親睦を深めていました。みんな「楽しかった!!」「うれしかった!!」と笑顔いっぱいでした。清里区が地域の方々と小中学生の若い力でより生き生きと発展していくのではないかと感じた朝市の様子でした。



米粉オムレット
おいしいね!

家族へのおみやげ、喜んでくれるかな

肩たたき最高! ありがとう(^ ^)

2年生コーナー

修学旅行事前学習会を行いました！

11月2日の5・6限に総合的な学習の時間を使って修学旅行事前学習発表会を行いました。発表に当たり、「内容、時間、スライドの枚数、内容項目については、制限を設けない。それぞれのチームに一任。ただし、修学旅行のねらいを意識したものであること」ということだけを伝えました。奈良、京都、大阪に分かれ、協力し合い、個性の感じられる作品を完成させることができました。

項目については、観光・歴史・食文化・おすすめのお土産・知事の紹介等多岐に渡り、幅広くその土地についての理解を深めました。



京都の説明の場面。指示棒の先はなんと京都名物「八つ橋」をかたどっています。



3択クイズです。さて答えは何番?

30分間ほどの大阪の説明でしたが、飽きさせない工夫がもりだくさんでした。



3日目にみんなで行く奈良公園の紹介では、美しい画像がふんだんに。期待が高まります。

生徒の感想→「楽しかった。社会の授業で勉強した歴史も学べて、色々な情報も得られた。」職員の感想→「質が高い。アイデアがすごい。」充実の2時間でした。

3年生コーナー

熱心に学ぶ姿を大勢の方から見ていただきました

10月17日の5限に、新國先生が社会の公開授業を行いました。当日は、60名以上の小中学校の教員や保護者、地域の方が参観し、体育館で行いました。遠くは、新発田市から来た先生もおおり、小学校の教員も多数いました。大勢の人が参観する中、3年生は、「魅力ある清里区にするための政策」について、一生懸命に話し合い、発表しました。この授業に至るまで、総合事務所の方や多くの方から協力していただきました。ありがとうございました。



また、11月6日の5限には、白川先生が部落問題学習、人権教育の公開授業を行いました。こちらも20名以上の教員が参加しました。短い期間に、二つの大きな公開授業は、3年生にとって大変よい経験になりました。



夢をかなえるプロジェクト (10月12日)

10月12日(土)に、芋ほりを行いました。力のある3年生が、1限に茎をとって芋ほりの準備をし、一部、芋ほりをしました。それを受け、1・2年生が2限に、きよさと保育園の園児とともに芋ほりを行いました。地域の方の指導を受け、たくさんの芋を掘ることができました。



音楽発表会 (10月28日)

10月28日(木)の音楽発表会では、各学年の合唱や全校合唱、吹奏楽部の演奏を披露し、大いに盛り上がりました。120名以上の皆様からお越しいただき、ありがとうございました。保護者の皆様の感想をいくつか紹介します。

- ・一人一人が、一生懸命に頑張っている姿にとても感動しました。
- ・今年もステキな演奏をありがとうございました。どの学年も曲に向き合って、演奏している様子が伝わってきました。
- ・居ヶ内先生の涙にいつももらい泣きしてしまいます。先生の授業を受けられる生徒たちは幸せですね。心温まる素晴らしい音楽会でした。



お知らせ

◆◇12月の下校時刻(スクールバスSB時刻)◇◆

日	曜	下校時刻	S B①	S B②	日	曜	下校時刻	S B①	S B②
1	金	16:05, 17:00	16:25	17:00	16	土			
2	土				17	日			
3	日				18	月	15:05	15:10	
4	月	15:05	15:10		19	火	16:05, 17:00	16:25	17:00
5	火	16:05, 17:00	16:25	17:00	20	水	16:05, 17:00	16:25	17:00
6	水	16:05, 17:00	16:25	17:00	21	木	16:05, 17:00	16:25	17:00
7	木	16:05	16:25		22	金	13:10	13:20	
8	金	16:05, 17:00	16:25	17:00	23	土			
9	土				24	日			
10	日				25	月			
11	月	15:05	15:10		26	火			
12	火	13:20, 15:10	13:30	15:20	27	水			
13	水	13:20, 15:10	13:30	15:20	28	木			
14	木	13:20, 15:10	13:30	15:20	29	金			
15	金	16:05, 17:00	16:25	17:00	30	土			
					31	日			